

Die Figur "Sekretär"

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

bei der Vollversammlung am 23. Oktober 2009 ist die vom Künstler Josef Rainer geschaffene Figur "Sekretär" vom Landeshauptmann Durnwalder, vom Präsidenten des Südtiroler Gemeindenverbandes, Arnold Schuler, und von mir feierlich enthüllt worden.



Dem Künstler ist die Aufgabe gestellt worden, unvoreingenommen eine Figur zu schaffen, die einen Gemeindesekretär, Vizesekretär oder Sekretär einer Bezirksgemeinschaft darstellt und auf unseren Schreibtischen Platz finden kann. Diese Figur sollte uns verbinden, uns Selbstwertgefühl vermitteln und uns an unsere Werte erinnern.

Dem Künstler Josef Rainer ist dies blendend gelungen. Er beschreibt sein Werk folgendermaßen:



Der Sekretär

"Zu den Aufgeben eines Gemeindesekretärs, Vizesekretärs und Sekretärs der Bezirksgemeinschaften gehört es, einen Konsens zwischen den unterschiedlichen Positionen und Personen zu finden und zwischen Recht und Unrecht zu unterscheiden.

Dies ist oft eine Gratwanderung. Diesen schwierigen "Weg" habe ich versucht mittels einer wackligen Treppe darzustellen. Der Sekretär hat den linken Fuß auf der ersten Stufe, ist im Begriff die unsichere Treppe zu erklimmen.

Er dreht sich mit einer einladenden Geste nach hinten, lädt seine Ansprechpartner in Politik und Bevölkerung ein, mit ihm diesen Weg zu gehen.

Einen Weg, der wackelig erscheinen mag, jedoch nach oben, einem Ziel entgegen führt."



Josef Rainer, 23.10.2009

Die Figuren sind aus Bronze, nummeriert und signiert. Die Nummer eins ist eine "Wanderfigur" und gehört ins Büro des jeweiligen Präsidenten des Verbandes. Die Nummer 2 haben wir unserem langjährigen, verdienten Präsidenten Anton Gaiser überreicht.

Mit den besten Grüßen aus Bruneck

Alfred Valentin Präsident